



## JAHRESBERICHT RESSORT NACHWUCHS 2018

### **Schweizerische Jugend-Mannschaftsmeisterschaft**

In der Saison 2017/18 der Schweizerischen Jugend-Mannschaftsmeisterschaft spielten 96 Mannschaften, was einer Rekordteilnehmerzahl gleich kommt. Der Sieg dieses grössten Schweizerischen Jugendanlasses ging an St. Gallen, welches im Final seiner Favoritenrolle gerecht wurde und die SG Zürich klar mit 3,5 : 0,5 besiegte.

Neu wurden in der Saison 18/19 zwei Nationalliga B – Gruppen eingeführt und alle vier Gruppen Nat. A und Nat. B auf 6 Teams festgelegt. Mit dieser Massnahme wird die Stärke der Mannschaften innerhalb der einzelnen Gruppen etwas ausgeglichen und gegenüber den Achtergruppen um einen Spieltag reduziert.

### **Mädchenschach**

Das Finalturnier der 16 besten Mädchen fand anfangs Juni in Ittigen im Haus des Sports statt. Angie Pecorini (Onex/U16), Alexia Villanyi (Carouge/U14), Manoush Toth (Milken/U12) und Nina Brüssow (Zürich/U10) erkämpften sich die Titel einer Schweizer Meisterin.

An der Schweizer Mädchen-Schnellschachmeisterschaft in Ascona nahmen insgesamt 43 Nachwuchsspielerinnen teil. Die fünf Titel gingen an Zulaikha Fairis (Rheinfelden/U16), Alexia Villanyi (Carouge/U14), Lilo Beyeler (Oberägeri/U12), Nina Brüssow (Zürich/U10) und Julia Moklyuk (Adliswil/U8).

### **Schweizermeisterschaft U10/U12/U14/U16**

Die Qualifikationsturniere für das Finalturnier der 16 besten Spielerinnen und Spieler je Kategorie findet einen immer grösseren Zulauf.

Mit gegen 300 Teilnehmenden an den einzelnen Wochendturnieren ist eine Grösse erreicht, welche den Organisatoren maximale Anforderungen an Lokalitäten und Logistik abverlangt. Ein grosser Dank geht deshalb an die Organisationsteams in Riehen, St. Gallen, Wollishofen, Payerne sowie auch Muttenz und Sargans.

Das Finalturnier an Pfingsten 2018 fand im Hotel Bern im Zentrum von Bern statt und brachte folgende Schweizer Meister: Noah Fecker (Eggersriet/U16), Niels Stijve (Villars-sur-Glâne/U14), Dorian Asllani (Nyon/U12) und Kala Kishan Udipi (Zürich/U10).

Für die Saison 2018/19 haben die Turniere in Muttenz (September, 273 Teilnehmende), und Sargans (Dezember, 269 Teilnehmende) bereits stattgefunden.

### **Schweizer Jugendschnellschach-Meisterschaft**

Die Schweizer Jugendschnellschach-Meisterschaft fand am 18. März 2018 im Haus des Sports in Ittigen statt. In fünf Kategorien nahmen über 120 Jugendliche teil.

Die Titel gingen an FM Fabian Bänziger (Pfäffikon SZ/U20), Duke Kreutzmann (Buchs SG/U16), Noah Fecker (Eggersriet/U14), Dorian Asllani (Nyon/U12) und Milo Marmy (Bern/U10).



### **Schweizermeisterschaft U8**

Die zum zweiten Mal ausgetragene Schweizermeisterschaft U8 im Schnellschachformat brachte über 100 Kinder an den Start. Mihaly Köhalmi-Szabo (Adliswil) gewann alle sieben Partien und holte sich überlegen den Titel. Ireneo Ghisla (Bellinzona) und Nikolai Nippel (Muttenz) landeten auf den Ehrenplätzen.

### **Dank**

Vor 25 Jahren begann meine Funktionärstätigkeit beim SSB im Bereich Jugend, wo sie nun auch endet. In meinem letzten Jahresbericht danke ich deshalb meinen Kolleginnen und Kollegen in der Nachwuchskommission wie auch allen früheren Weggefährten für ihre langjährige grosse Unterstützung und freue mich über den Aufschwung, welcher im Jugendbereich des SSB festzustellen ist!

Georg Kradolfer, 15. Februar 2019